



Karina Montserrat Méndez Lara.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Control de lecturas.

Antropología médica I.

1

PASIÓN POR EDUCAR

“C”

Breve introducción a la Antropología médica

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz

Karina Montserrat
Méndez Lara

Medical anthropology 1963 del castellano, la antropología médica es un subcampo de la antropología social o cultural.

En España se han utilizado términos como, "antropología de la medicina", "antropología de la salud" o "antropología de la enfermedad".

La antropología y la sociología médica aplicada.

La aportación de la Sociología en el estudio de la salud y la medicina radica en el estudio del papel que juegan los factores sociales en la determinación de la salud de los individuos, grupos y de la sociedad en su conjunto. Variables como clases sociales, género, ocupación, origen étnico explican no solo la posibilidad de salud o la enfermedad, también influye en los procesos que mejoran o no la prevención de enfermedades, así como un buen estado de salud. Solo así sabremos que el estado de salud guarda relación con la desigualdad.

Por último, numerosos estudios han puesto de moda, que las enfermedades no se distribuyen aleatoriamente entre la población, sino que están relacionadas con la estructura social, y que la reacción de los individuos frente a las enfermedades también es diferente según su posición dentro de la estructura.

La victoria sobre las enfermedades infeciosas ha demostrado que los factores sociales juegan un destacado papel en la terapéutica.

Importancia de la antropología social en la carrera de medicina.

DIA MES AÑO

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz

Karina Montserrat
Méndez Lara.

¿ Cómo es considerado al ser humano ?

El ser humano se comprende como una unidad holística, compleja y multidimensional cuya evoca en algunas dimensiones como la biológica, la psicológica y sociocultural; también esta para ser entendida se liga a la biología y a la física. Hay que tener en cuenta que para considerar al humano como un "todo" tendríamos que estudiar la teoría del proceso inseparable de mente-cuerpo-cultura.

Acontece que los procesos biológicos, psicológicos y socioculturales son muy importantes para la evolución de la humanidad y los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos se remonta a la influencia de los socioculturales. El proceso informativo del médico general es profundizar en los factores sociales y culturales que se asocian a la salud-enfermedad; lo que se entiende como no perseguir la enfermedad sino a la salud del paciente, este como un ser biopsicosociocultural.

En cuanto a la posición socioantropológica hay un vínculo entre la existencia y la esencia del ser humano que une a la naturaleza humana y su capacidad transformadora; para poder comprenderse a un ser humano hay que tener una visión holística. Un informe recalca que la medicina en Cuba atraviesa por importantes cambios, debido a que cursan por problemas de una adecuada competencia y de cualidades médico-paciente; hay que ser capaces de analizar los problemas

La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría.

DÍA MES AÑO
05 09 22

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Karina Montserrat Mendoza Lara

Pedro Laín fue un médico antropólogo; el examen de su antropología médica constituye un homenaje digno de sus labores científicas y hasta necesario para la conservación de su pensamiento. Entre las cuatro disciplinas que ha cultivado con asiduidad antropología filosófica, antropología médica, historia de la medicina, historia de la cultura española. En su carrera profesional renuncia a la práctica médica para dedicarse a la investigación y docencia universitaria de la historia y de la consecuente filosofía de la medicina. **Historia:** Para Laín la antropología médica como el conocimiento científico metafísico del hombre "en tanto que sujeto sano, enfermable, enfermo, sanable y mortal", la ciencia clude a la ciencia humana y natural que vertebraba esa antropología; y la metafísica, a la filosofía de la realidad humana que la fundamenta y la medicina el positivismo naturalista de la segunda mitad del siglo XIX estudiaba la enfermedad humana desde presupuestos y métodos utilizados en el laboratorio y en el análisis de la materia cósmica. Durante la Revolución Industrial, Laín creía que era necesario humanizar la medicina debido a la revuelta de los "enfermos"; en la primera Guerra Mundial muchos filósofos y médicos aplicaron la antropología en la medicina. Bajo el rótulo antropología médica surge una forma holística de la medicina en la Europa central una década antes del nacimiento en Estados Unidos del movimiento mejor conocido de la medicina psicosomática. El antropólogo médico Laín se encuentra expuesto a ambas corrientes. Filósofos, matemáticos y físicos buscaban los principios de la teoría y todas valían por igual, sólo consideraciones prácticas justificaban la hegemonía de una con respecto a las otras; por eso las matemáticas ya no se consideran

Bibliografías

Medical Antropología, Universitat Rovira I Virgili. (s. f.). *Breve introducción a la Antropología médica.*

https://www.marc.urv.cat/media/upload/domain_226/arxius/Breve%20introducci%C3%B3n%20a%20la%20antropolog%C3%A9tica%20m%C3%A9dica.pdf

Importancia de la antropología social en la carrera de medicina. (s. f.). SciELO perú.

Recuperado 14 de septiembre de 2022, de

[http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014#:~:text=Si%20bien%2C%20de%20manera%20particular,afectan%20su%20salud%20\(positiva%20o](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014#:~:text=Si%20bien%2C%20de%20manera%20particular,afectan%20su%20salud%20(positiva%20o)

Orringer, N. R. (s. f.). *La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría.*

Recuperado 14 de septiembre de 2022, de

https://www.fundacionpfizer.org/sites/default/files/ars_medica_jun_2008_vol07_num02_19_0_la_antropologia_medica_de_pedro_lain_entralgo_0.pdf